
ПРИВЕТ ДЕЛЕГАТАИ 4 4 -Й  ПРОФСОЮЗНОЙ 
СТУДЕНЧЕСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ!

п р о л е т а р и и  в ш .

і / І Н £ У Е Т Р І / І Л Л Ь Н й Е
К Л £ Р Е Э І
о т т а й  П А Р Т К О М А  , М Е С Т К О М А  , К О М И ТЕТА  В Л К С М ,  П Р О Ф К О М А  И 
Р Е К Т О Р А Т А  У Р А Л Ь С К О Г О  О Р Л Е Н А  Т Р У Д О В О Г О  К Р А С Н О Г О  З Н А М Е Н И  
П О Л И Т Е Х Н И Ч Е С К О Г О  И Н С Т И Т У Т А  И М . О М  К И Р О В А

РЕШЕНИЯ XXVI СЪЕЗДА К П С С -В  ЖИЗНЬ! 26 октября 1981г., № 36 (5704) Цена 2 коп.

&

Г

Д о с т о й н ы й  в к л а д
muiifliiMHSiuii

С Т У Д Е Н ЧЕ С К А Я 
профсоюзная орга
низация Уральско

го политехнического ин
ститута им. С. М. Кирова 
является крупнейшей в 
области и одной из круп
нейших в стране. В 1982 
году исполнится 60 лет со 
дня организации в инсти
туте первых студенческих 
профсекций. Состоя пре
имущественно из рабфа
ковцев, они оказали суще
ственное влияние на про
цесс пролетаризации сту
денчества УПИ.

Сегодня студенческая 
профсоюзная организация 
института, объединяющая 
свыше' 12,5 тысячи сту
дентов, является актив
ным помощником профс^- 
сорско-.цреподавательско- 
го состава и партийной 
организации в решении

задач, поставленных пе
ред высшей школой 

XXVI съездом КПСС.
Деятельность профкома 

и низовых организаций в 
о т ч е PH о м п е р и о д е с п о с о б - 

ствовала повышению уров
ня организации учебно- 
воспитательного процесса, 
росту количественных и 
качественных показателей 
учебы, улучшению жилищ
но-бытовых условий, об
щественного питания, бы
тового и медицинского об
служивания студентов, 
развития художественной 
самодеятельности, массо
вой физкультуры и спор
та.

За период с 1978 года 
обеспеченность иногород
них студентов общежити
ем повысилась с 79,2 до
95,5 процента, обеспечен
ность посадочными места-

lmh в столовых — с 45,7  
до 57 процентов. Во мно
гих .общежитиях оборудо
ваны препараторские ком
наты с прокатом ЭКВМ, 
гладильные и другие бы
товые помещения.

Благодаря вводу новых 
общежитий и реконструк
ции территории в студго- 
родке созданы необходи
мые условия для проведе
ния политико-воспитатель
ных и культурно-массо

вых мероприятий, массо
вых занятий физкультурой 
и спортом.

Только за 1981 год на 
территории студгородка 
оборудовано футбольное 
поле, 12 спортивных пло
щадок, 4 уголка отдыха.

Работа Дома культуры 
УПИ по пропаганде поли
тики КПСС и достижений 
страны в 10-й пятилетке, 
усилению идейно-полити
ческого, трудового и 
нравственного воспитания 
студентов отмечена дип
ломом ВЦСПС за победу 
во Всесоюзном смотре- 
конкурсе работы культур
но-просветительных уч
реждений, посвященном 
XXVI съезду КПСС.

Победителем смотра-

конкурса санаториев-про
филакториев в у з о в  
РСФСР за 1980 год стал 
санаторий - профилакто
рий Уральского политех
нического института.

Определенная работа 
проведена профкомом и 
объединенным советом об
щежитий по совершенство
ванию социалистического 
соревнования. В 1981 го
ду принято новое положе
ние о смотре-конкурсе 
студенческих общежитий 
«На лучший корпус студ
городка», организован 
смотр-конкурс «На самую 
активную профсоюзную 
факультетскую организа
цию».

Вместе с тем, в работе 
профкома, многих проф
бюро по совершенствова
нию организации учебно- 
воспитательного процесса, 
созданию необходимых яки- 
лищно-бытовых условий 
имеются серьезные недос
татки. Остается низкой 
учебная дисциплина сту
дентов, которая проявля
ется в пропусках занятий, 
неявках на экзамены, не
своевременном выполне
нии графиков контроль
ных мероприятий. В про

шлом учебном году про
пущено без уважительной 
причины по 17 часов на 
каждого студента. Свыше
1,5 тысячи студентов не 
сдали зачеты до на
чала сессии, около двух 
тысяч не явились по раз
ным причинам на экзаме
ны, тысяча студентов ос
тались после сессии с ака
демической задолженно
стью. Роль профсоюзных 
организаций, актива в 
борьбе с этими явлениями 
остается пока незначи
тельной.

Встреча студентов обла
сти с членом ЦРС КПСС, 
первым секретарем Сверд
ловского обкома РСПСС
Б. Н. Ельциным помогла 
увидеть ряд недостатков в 
бытовом обслуживании 
студентов. Требует улуч
шения обеспечение обще
житий мебелью, инвента
рем, организация работы 
бытовых помещений и
предприятий общественно
го питания. Большую тре
вогу вызывают факты не
брежного отношения сту
дентов к социалистической 
собственности, порчи иму
щества и инвентаря.

На конференции должен

состояться взыскательный 
анализ деятельности проф
кома и низовых организа
ций по выполнению реше
ний XXVI съезда КПСС, 
постановления 42-й от
четно-выборной конфе
ренции. Конферен
ция должна тщательно 
проанализировать причи
ны имеющихся недостат
ков, наметить конкрет
ные меры по их устра
нению.

Конференция вправе по
требовать от каждого чле
на профсоюза творческого 
отношения к учебе, лич
ной дисциплинированно
сти, берсжногоі отноше
ния к социалистической 
собственности, активного 
участия в делах органи- 
заци и.

Нынешняя 44-я отчетно- 
выборная конференция 
проходит в год XXVI съез
да РІПСС и в преддверии 
очередного съезда проф
союзов СССР.

Несомненно, что реше
ния конференции и настой
чивая работа по их вы
полнению станут достой
ным вкладом студенческо
го профсоюза в дело ре
шения коллективом инсти
тута задач, выдвинутых 
перед высшей школой 
XXVI съездом КПСС.

В. КИРПА, 
председатель 

профкома.

Заботы профсоюзные
Общежития

В студгородке институ
та 11 студенческих обще
житий на 8170 мест. Рас
пределение мест в обще
житиях осуществляется 
при активном участии 
профсоюзной организа
ции. Сегодня общежитием 
обеспечены 7575 иного
родних студентов дневно
го отделения (обеспечен
ность — 95,5  процента),

300 слушателей подгото
вительного отделения, 319  
студентов МНР, 200 заоч
ников. В 1978 — 4981 го
дах введены в эксплуата
цию новые общежития 
№ 14 и 7 секционного 
типа, улучшенной плани
ровки на 1800 мест. Еже
годно институтом на при
обретение мягкого и твер
дого инвентаря для обще
житий расходуется до 60 
тысяч рублей.

Общественное питание
С 1977 года студентов 

УПИ обслуживает комби
нат питания в составе .27 
предприятий на 2027 по
садочных мест, в том чис
ле девять столовых на 
1512 мест и 18 буфетов 
на 514 мест. В 1978 году 
введены в эксплуатацию

С ТИПЕНДИ А Л Ь- 
НЫИ фонд УПИ 
составляет пять 

миллионов 200 тысяч руб
лей. Кроме этого, многим 
студентам стипендия вы
плачивается от предприя
тий. 74 процента наших 
студентов получают сти-

столовая № 5 на 300  
мест с диетзалом на 125 
мест, столовая № 6 на 
100 мест.

В 11-й пятилетке пла
нируется начать строи
тельство стодовой на 1000  
посадочных мест.

Стипендии
пен дни. Институту выде
лено 26 именных стипен
дий, в том* числе 22 сти
пендии имени В. И. Лени
на и одна стипендия 
профсоюзов СССР.

К ЛЕТНЕМУ теку
щему ремонту сту
денческих корпу

сов Втузгородка силами 
ССК и профкома институ
та был сформирован 
сводный студенческий от
ряд. Костяк отряда со
ставляли ребята, которые 
не первый год занимались 
ремонтом своих общежи
тий, но большинство все 
же составляли студенты 
младших курсов. Трудно
стей из-за этого не воз
никло, и все общежития 
были сданы на «хорошо» 
и «отлично». Было отре
монтировано 645 жилых и 
39 рабочих комнат, 7 кра
сных уголков, 6 фойе и 
т. д.

Следует отметить рем- 
бригады 12, 11, 13 сту
денческих корпусов, бой
цы которых отремонтиро
вали свои корпуса не толь
ко с общей оценкой «от
лично», но и при этом вы
полнили самый большой 
объем работ, что явилось 
следствием хорошего ру
ководства со стороны ко
мандиров отрядов: Леони
да Матвейчука (М-335), 
Дмитрия Ильина (С-320), 
Сергея Михеева (Р-119), 
в бригадах которых суще
ствовал принцип «Один 
за всех и все за одного».

За образцовый быт
Празднично прошел 

«день посвящения в бой
цы ремотряда» на Шарта- 
ше. Праздник открыли ко
миссар сводного отряда 
Михаил Вершинин и пред
ставитель профкома ин
ститута Андрей Булыгин, 
которые обратились с на
путственными словами к 
бойцам ремотряда. После 
линейки рембригады со
ревновались в комических 
эстафете и футболе. За
вершили праздник концер
том художественной са
модеятельности. *

Силами сводного рем
отряда была отремонтиро
вана мебель в 12 и 11 
студкорпусах.

В целях поддержания 
порядка во Втузгородке из 
рембригад выделялся еще 
и наряд оперативных де
журных, надо сказать, что 
и здесь бойцы ремотряда 
хорошо работали и чувст
вовали себя хозяевами 
Втузгородка.

В период ремонта мы 
столкнулись с трудностя
ми в снабжении инстру
ментами и материалами

или с такой неувязкой: 
краска, которую получили 
со склада, была в основ
ном темных расцветок. 
Думается, что в следую
щем году тцкой вопрос 
будет согласован с отде
лом снабжения.

Обращаясь к ребятам, 
которые хотят своими ру
ками научиться штукату
рить и малярить, мы го
ворим: «Приходите в рем- 
бригаду, не пожалеете!».

А. ЕРМАКОВ, 
командир «РСО-81».

ф  Заседает ССК одиннадцатого студенческого 
корпуса. Слева — председатель ССК О. Кузне
цов.



Заботы

проф

союзные

Использо
вание 
лрофбюд- 
жета

На снижение стоимо
сти путевок профкомом 
института вьщелено в 
1980/81 учебном году 
13222 рубля, на куль

турно-массовую рабо
ту 4069 рублей, в ка
честве материальной 
помощи нуждающимся 
студентам — 13000
рублей.

Студенче
ская касса 
взаимо
помощи

Организована в 
1968 году. Тогда ко
личество членов КВП 
составляло 4200 чело
век.

На 1 января 1981 
года членов КВП — 
8840, сумма членских 
взносов — 49 300
рублей. Выдано ссуд 
на сумму 197 500 руб-

Ремонт—
своими 
силами

В институте стало 
хорошей традицией 
ремонтировать и бла
гоустраивать обще
жития руками студен
тов. 330  человек — 
такова численность 
РСО-81. Отряд полно
стью выполнил наме
ченный объем работ. 
Отремонтировано 645  
комнат, коридоры, бы
товые помещения, 
красные уголки, теле
визионные и рабочие 
комнаты. Студенче
ская бригада сантех
ников и электриков 
выполнила значитель
ный объем работ до 
ремонту оборудова
ния. В 1982 году на
мечается создать ком
плексный ремонтный 
студенческий отряд по 
подготовке общежи
тий к началу учебного 
года.

Проведено первое орга
низационное заседание 
вновь избранного проф
бюро, избран председа
тель, распределены обя
занности. Что делать
дальше? С чего начинать
работу факультетского 
профсоюзного органа? 
Этот вопрос, . наверное, 
задавали себе все впер
вые избранные члены
профбюро, тем более в
этом году на семи фа
культетах произошла сме
на председателей. Вот что 
рассказали о том, с чего 
необходимо начинать ра
боту, опытные председа
тели студенческих проф
бюро факультетов.

Екатерина Гагарина 
(инженерно - экономиче
ский факультет): «Хоро
шая работа профбюро и 
профсоюзной организации 
должна строиться на 'ос
нове перспективного пла
нирования, которое поз
волит четко выбрать глав
ные направления, опреде
лить важнейшие задачи, 
избежать текучки. Умело 
составленный, хорошо 
продуманный перспектив
ный план дает возмож
ность правильно расста
вить силы актива, под
ключить к решению тех 
или иных вопросов наибо
лее подготовленных, ини
циативных студентов. В 
план работы профбюро 
мы включаем мероприя
тия по выполнению реше
ний отчетно-выборной 
конференции, постановле-

Впереди — работа
ния вышестоящих орга
нов.

На основе перспектив
ного разрабатываются те
кущие планы на семестр, 
месяц. Персональную от
ветственность за выполне
ние плана работы проф
бюро несет его председа
тель».

Анатолий Киприн^ (ме
таллургический факуль
тет): «Должны стать сис
темой четкий контроль за 
[исполнением намеченных 
решений, проверка •испол
нения. При этом -необхо
димо добиваться выполне
ния решения по всем 
пунктам и в установлен
ные сроки. Наша факуль
тетская организация са
мая многочисленная в ин
ституте — более 2000  
членов профсоюза. Ответ
ственная и сложная рабо
та — выполнение на кур
сах, в учебных группах 
принятых конференцией, 
профбюро решений всех 
членов профсоюза — не
обходимо оперативно оз
накомить с основными по
ложениями принятого ре
шения, сроками исполне
ния, ответственными за 
поручение, выработать в 
профгруппах конкретные 
меры, обеспечивающие 
его выполнение.

Контроль за исполнени
ем организует и возглав
ляет профбюро и лично 
его председатель. Эта ра
бота тесно должна соче
таться с контролем, ко
торый осуществляется са
мими студентами».

Александр Пономарев 
(химико - технологический 
факультет): «Правильный 
подбор и расстановка кад
ров — одно из главных 
условий успеха работы 
профбюро. Здесь особен
но важно, чтобы проф
союзная организация эф 
фективно использовала 
силы и способности каж
дого активиста.

Целенаправленный под
бор инициативных студен
тов должен стать посто
янной задачей всех ко
миссий профбюро. Непре
менное требование к лю
бому активисту — хоро
шо учиться, пользоваться 
авторитетом коллектива. 
Успеваемости профактива 
в этом, году профбюро 
придавало особое значе
ние, и вот результат: зим
нюю сессию профорги и 
члены профбюро Хт сда
ли со средним баллом 3,9, 
а в весеннюю — 4,01 бал
ла. Этот балл был самым 
высоким среди профсоюз
ного актива института».

В наши дни социали
стическое соревнование 
стало неотъемлемой ча
стью жизни студенче
ских профсоюзных орга
низаций факультетов. 
Особенно широкое рас
пространение получили 
такие ее формы, как 
смотр-конкурс «Лучшая 
учебная группа», конкур
сы «Лучшая научно-ис
следовательская разра
ботка» и «Лучший доклад 
по научной студенческой 
конференции».

В прошлом 1980 году 
в институте начался 
смотр-конкурс «Самая ак
тивная профсоюзная фа
культетская организация 
института». Он включает 
в себя разделы основной 
деятельности профбюро: 
учебно - производственную 
работу, жилищно-быто
вую, организационно-мас
совую, культурно-массо
вую и оздоровительно
спортивную. Этот смотр- 
конкурс — молодой, не 
все его разделы работают 
так, как хотелось бы, но 
даже сейчас он реально 
показывает состояние дел 
на факультетах, указыва
ет на слабые места, кон
центрирует внимание на 
недостатках. Так, самая 
низкая успеваемость по 
итогам зимней и весенней 
сессий у студентов меха- 
нико - машиностроитель
ного факультета, соответ
ственно: 3,71 и 3,72. Не
сколько лет подряд сту
денческое общежитие 
электрофака занимает по
следние места в конкурсе 
на лучший корпус студ- 
городка, который являет
ся составной частью раз
дела «жилищно-бытовая

работа» в смотре профсо
юзных организаций. От
сутствует интерес проф
бюро электротехнического 
факультета к делам в об
щежитии, .в течение года 
не было контакта в работе 
между администрацией 
общежития, активом ССК 
и профбюро. Все эти не
достатки решающим обра
зом сказываются на том, 
что факультет находится 
в хвосте смотра-конкурса 
профсоюзных организа
ций, и что самое главное, 
от такой «работы» стра
дают студенты, проживаю
щие в общежитии.

Профсоюзный комитет 
планирует проведение 
очередной учебы актива в 
конце ноября — начале 
декабря. Как обычно, на 
„учебу будут приглашены 
члены профбюро, ССК и 
оперативных дежурных 
групп общежитий. В на
стоящее время заканчи
вается разработка учеб
ного плана семинара, те
матика сообщений и док
ладов. Однако уже сей
час, не дожидаясь инсти
тутской учебы, необходи
мо проводить учебу на 
местах, чаще выходить на 
комиссии профсоюзного 
комитета, словом, за ра
боту!

В. ВЕЛЬКИН, 
зам. председателя 
профкома по орг- 
массовой работе.

ОТВЕЧАЕТ-КАЖАЫЙ
Вот уже несколько лет 

в общежитиях студгород- 
ка проводится смотр-кон
курс на лучшее студен
ческое общежитие УПИ. 
В этом году вступило в 
действие новое положе
ние о смотре-конкурсе. 
Оно учитывает букваль
но всю работу студенче
ских советов в общежи
тиях. Жилищно-бытовая 
комиссия по-новому оце
нила работу по самооб
служиванию:

Такое мероприятие, 
как составление графика 
дежурств в общежитиях 
на месяц и утверждение 
его деканами факульте
тов, позволило в боль
шинстве случаев исклю
чить срывы дежурств. 
Студенты же получили 
возможность планировать 
свое время не в ущерб 
учебному плану.

В новом году перед 
ЖБК стоит новая зада

ча: поднять на должный 
уровень работу по со
хранности инвентаря и 
оборудования общежитий 
и самого общежития. Это 
позволит нам меньше 
средств затрачивать на 
ремонт, сохранить мебель 
и в конечном итоге улуч
шить условия жизни сту
дентов. Особенно это ка
сается 7, 13, 14 студкор- 
пусов. Это высотные кор
пуса с секционной си
стемой, где очень трудно 
одному студсовету усле
дить за всеми и давно 
пора понять, что каждо
му студенту необходимо 
нести ответственность за 
свое жилье и за то обору
дование, которыми он 
пользуется. Мы думаем, 
что администрация ин
ститута пойдет на встре
чу и ограничит, а может 
и вообще исключит про
живание в этих корпусах 
абитуриентов и заочни

ков. Тогда станет воз
можным закрепление 
комнат за студентами на 
весь период обучения.

В организационно-мас
совой комиссии большое 
внимание уделялось улуч
шению пропускного ре
жима. В целях противо
пожарной безопасности 

были сняты вертушки на 
вахтах. Поэтому конт
роль за входом в обще
житие необходимо было 
налаживать вновь. В не
которых корпусах при
шлось увеличить число 
студентов, дежуривших 
на вахте, подключать 
оперотряды.

Однако сейчас нельзя 
сказать, что вахты рабо
тают без срывов. Самое 
трудное — добиться вы
полнения пропускного ре
жима в вечернее время. 
Решение этой проблемы 
мы видим опять-таки в 
повышении сознательно-

ф  Студентка-пятикурсница Е. Стальмако- 
ва — стипендиат профсоюзов СССР.

Фото А. Владыкина. (Фотохроника УГГИ).

сти самих жильцов. До" 
сознания каждого студен
та должно дойти, что об
щежитие — наш дом и 
мы его должны беречь.

В этом году был впер
вые введен в положение 
о соревновании пункт о 
соблюдении противопо
жарной безопасности. 

Этот шаг был обусловлен 
участившимися возгора
ниями в студенческих 
корпусах. Следует отме
тить, что студсоветы та
ких корпусов, как 8, 12 
(председатели ССК — 

Н. Горбунов, А. Рыбин), 
сразу поняли важность 
этого мероприятия и в

первую очередь — необ
ходимость наглядной аги
тации. Во всех корпусах 
были созданы добро
вольные пожарные дру
жины, выявлены неис
правности огнетушите
лей, гидрантов.

Хочется пожелать студ- 
советам корпусов на бу
дущее: необходимо на
чинать работу с первого 
дня, без раскачки, чтобы 
в конце года не жалеть 
о промахах, допущенных 
в начале.

А. БУЛЫГИН, 
зам. председателя

с с с о .

В соответствии с поста
новление м Президиума 
ВЦСПС от 7 июня 1974  
года «Об особенностях 
применения Положения о 
правах фабричного, завод
ского, местного комитета 
профессионального союза 
к студенческому профсо
юзному комитету высшего 
учебного заведения»
профком выделяет своих 
представителей в состав 
комиссий по назначению 
стипендий: профком заин
тересован в том, чтобы 
стипендии распределялись 
в строгом соответствии с 
действующим порядком.

В весенний период 
профком провел рейды по 
проверке работы стипен
диальных комиссий на фа
культетах Хт, Тс, Мт,

Мм, Рт, Эт. В соответст
вии с инструкцией «О по
рядке назначения и вы
платы стипендии студен
там вузов» стипендиаль
ные комиссии организу
ются из представителей 
партийных, профсоюзных, 
комсомольских организа
ций, бухгалтерии и сту
денческих групп и ут
верждаются ректором ву
за. На Мт состав стипен
диальной комиссии полно
стью соответствовал инст
рукции, а на других фа
культетах отсутствовали 
представители бухгалте
рии, также не принимали 
участия в заседаниях 
представители партийных 
бюро факультетов Эт, Тс, 
Мм. На Мт и Эт распре
деление стипендий проис

Дела стипендиальные
ходит быстро, с удовлет
ворением всех требований 
и просьб студентов, ни од
но ходатайство не остает
ся нерассмотренным, сти
пендиальный фонд ис
пользуется полностью. 
На других факультетах, 
например, Тс, Мм, Хт, P f  
распределение не согласо
вывается с общественны- 
іми организациями, и рас
пределение происходит 
очень долго (в течение ча
са на Тс рассматривается 
одна только группа).

Следует отметить, что 
положение инструкции, 
предусматривающее обя
зательное участие пред

ставителей групп, не всег
да . выполняется на фа
культетах Мм, Тс.

К назначению стипен
дий надо широко привле
кать старост групп, ком
соргов, профоргов и са
мих студентов, ибо они 
хорошо знают, кто лучше 
учится и активно участ
вует в общественной ра
боте.

Учебно '- производст
венная комиссия профко
ма обращает серьезное 
внимание на проведение 
заседаний стипендиальных 
комиссий неполным соста
вом. Активам академиче
ских групп следует более

серьезно отнестить к уча
стию в работе стипенди
альных комиссий.
. Стипендия ныне рас

сматривается не как фор
ма материальной помощи, 
а как средство активного 
влияния на повышение 
успеваемости и качества 
знаний студентов, вовле
чения их в общественную 
и научно - исследователь
скую работу, способст
вующую выработке у бу
дущих специалистов навы
ков организатора, умения 
работать с людьми.

Е. СТАЛЬМАКОВА, 
зам. председателя 

профкома.



Чтобы решить проблему
Идея создания спе

циализированной комп
лексной бригады по ре
монту электро- и сан
технического оборудо
вания іродилась год 
назад, весной 1980 го
да. Профком институ
та исходил из того, что 
нехватка рабочих кад
ров по данным специ
альностям порождает 
трудности в работе по 
обслуживанию студен
ческих корпусов.

В этом году уже в 
течение зимнего перио
да жилиіцно-бытовой 
комиссией было набра
но 20 человек студен
тов, желающих рабо
тать в специализиро
ванной бригаде. Спе
циалистов оказалось 
несколько человек, они 
и составили костяк 
бригады: электрики — 
Г. Понкратов (Эт), 
Н. Иванов (Иэ), сан
техник В. Колистратов 
(С). Делом и советом

эти ребята помогали 
остальным.

Усилиями рембрига- 
ды за летний период 
были выполнены элек
тромонтажные работы 
в 14 студенческом кор
пусе, установлено пять 
комнат гигиены в тре
тьем общежитии инже- 
ковцев, сделана про
филактика сантехобо
рудования в несколь
ких студенческих кор
пусах, заменён водо
провод, подведенный к 
7 и 14 общежитиям 
Втузгрродка. Большую 
поддержку и оператив
ную помощь в работе 
рембригады оказали 
главный инженер УПК
В. Е. Батищев, глав
ный механик С. К. 
Кабжанов, главный ин
женер института Е. П. 
Батулик.

Однако лето показа
ло, что не все было 
гладко в организации 
работы рембригады.

Поздно был решен во
прос о предстоящем 
объеме работ. Не всег
да были в наличии 
нужные материалы, не
своевременно решался 
вопрос с фондом зара
ботной платы. Не сов
сем іудачен оказался 
набор членов в спец- 
бригаду. Накопленный 
опыт должен помочь 
нам лучше организо
вать работу бригады в 
следующем году.

В лучшей организа
ции специализирован
ного комплекса студен
ческого отряда по ре
монту инженерных
коммуникаций и обору
дования Втузгородка, 
несомненно, может по
мочь комитет ВЛКСМ 
института. Админист
рация хозяйственных 
служб УПИ своевре
менно должна поду
мать об объемах работ, 
которые необходимо
выполнить летом 1982

В доме— порядок
Заседание ССК об

щежития радиофака в 
этом учебном году со
стоялось только один 
раз. Но это не говорит 
о том, что студсовет 
нашего корпуса еще не 
приступил к работе. 
Она не прекращалась 
по сути дела и во вре
мя летних каникул.

В июне в общежи
тии, как и в прошлые 
годы, работала ремонт
ная бригада во главе с 
командиром Сергеем 
Михеевым и комисса
ром Ольгой Кайловой. 
Деканат Рт смело до
верил это ответствен
ное поручение перво
курсникам (С. Михеев 

и О. Кайлова — сту
денты первого курса) и 
не ошибся. Все наме

ченное было выполне
но.

В сентябре в корпусе 
трудилась группа ху
дожников - оформите
лей, которая выполни
ла очень большой объ
ем работ. Нужно от
дать должное старшей 
по группе Ирине Си- 
вец, которая сумела 
настроить ребят на ра
бочий лад.

Все лето в корпусе 
находился заместитель 
по организационной ра
боте Л. Дылдин, кото
рый занимался поселе
нием студентов, что 
значительно облегчило 
основное поселение, 
начавшееся 24 сентяб
ря. У нас не было оче
редей за ордерами, при 
оформлении докумен

тов у /коменданта, за 
получением постелей*. 
Сложно было лишь за
платить за проживание 
в общежитии в ЖКО, 
где приходилось ждать 
своего часа даже под 
дождем.

Приятно отметить, 
что еще до первого за
седания ССК начали 
работать без каких-ли
бо напоминаний старо
сты этажей. Уже с пер
вого числа появились 
дежурные, которые вы
носили мусор с этажей 
и производили влаж
ную уборку.

Состав проживаю
щих в общежитии в 
этом году значительно 
обновился. Сейчас 
очень важно в кратчай
шие сроки ознакомить

года, о фондах выде
ленной заработной пла
ты. Нам же (членам 
жилищно-бытовой ко
миссии профкома) не
обходимо заинтересо
вать студентов работой 
в ремотряде. Особенно 
тех студентов, которые 
могут выполнять рабо
ты сантехника, элект
рика, сварщика.

Создание рем-
бригад — это первый 
шаг в решении пробле
мы по укомплектова
нию младшим обслу
живающим персоналом 
незаполненных штатов 
нуждающихся служб.
' С. МАКУРИН, 

член
профкома УПИ.

ф  Новый студенческий корпус. Здесь живут 
студенты теплоэнергетического факультета.

145 новичков-перво- 
курсников с правилами 
проживания в общежи
тии, правами и обязан
ностями жильцов, по
мочь им освоиться, по
чувствовать, что обще

житие р.адиофака — их 
родной дом на целых 
пять лет.

О. КУЗНЕЦОВ, 
председатель ССК 

II студкорпуса.

Заряд бодрости
Одной из главных 

щач профсоюза яв- 
„Йіется организация 
здорового отдыха сту
дентов. Ведь от того, 
как студент отдохнул, 
какой заряд бодрости 
получил летом, во 
многом зависит, как 
он будет учиться в 
течение года.

Ежегодно обком 
профсоюза высшей 
школы выделяет
профкому нашего ин
ститута около 100 ку- 
рортно - санаторных 
путевок на период 
зимних и летних кани

кул. К услугам сту
дентов открывают 
свои двери здравницы 
страны: ялтинский ку
рорт «Алушта», ку
рорт «Друскининкай» 
и «Юрмала» в При
балтике, «Нальчик» 
на Черном море и 
многие другие. Но не 
все знают о наших 
уральских курортах, 
которые ни в чем не 
уступают южным. Все 
они расположены в 
живописных местах. 
Славится своими ио- 
до-бромными и серо
водородными источ

никами курорт «Усть- 
Качка» на берегу Ка
мы. Эффективное ле
чение ведется в здрав
ницах «Нижние Сер- 
ги», «Курьи», «Само
цвет», «Руш».

Помимо курортно- 
санаторных путевок, 
профком УПИ полу
чает путевки в дома 
отдыха и пансионаты 
Урала. В 1979 году в 
них отдохнули 203  
студента, в 1980 —
251, в этом году — 
155. Особой популяр
ностью пользуются 
дома отдыха «Асбест», 
«Актай», «Шарташ» и 
«Дегтярский». К ус
лугам отдыхающих 
уютные комнаты, 
спортивный инвен
тарь, танцплощадки; 
а морозный воздух, 
уральские леса, чи
стый снег делают от
дых незабываемым. 
Приобретение путе
вок в дома отдыха до
ступно любому сту
денту, ведь стоимость 
одной путевки 7 руб
лей 20 копеек. Проф
ком принимает груп
повые заявки.

На берегу озера 
расположился базовый 
спортивный лагерь 
УПИ «Песчаное». 
Только в течение это
го лета там отдохнули 
982 студента. Отлич

ному отдыху способст
вовало щедрое солн

це этого лета, теплая 
вода, грибы и ягоды в 
окрестностях лагеря. 
Влечет студентов и 
туристический отдых. 
Цифры говорят сами 
за себя: в 1979 году 
по туристическим пу
тевкам отдохнули 293  
человека, в 1980 — 
416. В этом году сту
денты УПИ побывали 
в Карпатах и Черно- 
горье, Ленинграде, 
Грузии и Прибалтике, 
80 процентов всех ту
ристических путевок— 
льготные. Около 10 
дроцентов путевок — 
бесплатные.

Большую помощь в 
организации отдыха 
студентов оказывает 
ректорат института. В 
этом году состоялось 
официальное открытие 
спортивного лагеря 
«Наука» на берегу 
Черного моря. Отлич
но кормили отдыхаю
щих в столовой, почти 
каждый день прово
дились спортивные со
стязания, КВНы, ве
чера отдыха, дискоте
ки. Организовывались 
экскурсии в Новорос
сийск и Абрау-Дюрсо, 
морские прогулки на 
теплоходах. Стои
мость путевки — 17 
рублей. Уже в это ле
то в «Науке» отдох
нули 120 политехни
ков. Возможности для 
интересного и содер

жательного отдыха 
у студентов нашего 
института большие. 
Желающим съездить 
в дом отдыха, пансио
нат, на курорт, спор
тивный лагерь или по 
туристической путев
ке нужно обратиться 
к «оздоровителям» 
факультетов или в 
профком.

Л. КРУПИНА, 
член

оздоровительной 
комиссии 

профкома УПИ.

Заботы

проф

союзные
Благо
устройство
терри
тории

Благоустр о й с т в о 
студгородка в 1981 
году продолжил от

ряд «Механик». Тер
ритория вокруг обще
житий за лето приоб
рела спортивный вид. 
Построено руками сту
дентов четыре уголка 
отдыха, пять спортив
ных комплексов, две 
баскетбольные, пять 
волейбольных и одна 

детская площадки. 
Инициатива студентов 
УПИ по реконструк
ции территории студ
городка отмечена Мин
вузом РСФСР.

Санаторий-
профилак
торий

Вторым домом на
зывают студенты сана
торий - профилакто
рий, в котором созда
ны все условия для 
полноценного отдыха 
и лечения. Санато
рий - профилакторий 
рассчитан на 126 
мест в смену, за год 
же он принимает 1765 
студентов. Продолжи
тельность смены — 
24 дня, стоимость пу
тевки — 22 рубля, 20  
процентов путевок 
студенты получают 
бесплатно. По итогам 
работы в 1980 году 
санаторий - профилак
торий УПИ был при
знан лучшим среди 
профилакториев вузов 
РСФСР.

Дом
культуры
В Доме культуры 

работает 13 коллек
тивов художественной 
самодеятельности. Из 
них три народных: 
хоровая академиче
ская капелла, камер
ный оркестр и сатири
ческий театр. Хоровая 
капелла и сатириче
ский театр являются 
лауреатами I Всесо
юзного фестиваля са
модеятельного худо
жественного творчест
ва трудящихся.

По итогам Всесоюз
ного смотра работы 
культурно - просвети
тельных учреждений, 
посвященного XXVI 
съезду КПСС, ДК 
УПИ им. С. М. Киро 
ва награжден дипло
мом ВЦСПС, Мини
стерства культуры 
СССР и ЦК ВЛКСМ.



о т  н а с  Массовость паюс 
з а в и с и т  мастерство
МНОГОЕ

РАССКАЗАЛА ГРУППА

Начало учебного года.
В это время по тради
ции -в институте прово
дятся отчетно - выбор
ные собрания, оценива -̂ 
ется работа за минувший 
год. Подводятся итоги 
^мотра - конкурса на 
лучшее общежитие сту
денческого городка, со
ставляющей частью ко
торого является смотр- 
конкурс на лучший крас
ный уголок.

Основными задачами 
этого конкурса являют
ся: дальнейшее усиле
ние политико - воспита
тельной работы, улучше
ние организации усло
вий труда и отдыха сту
дентов, широкая дея
тельность красных угол
ков в пропаганде и разъ
яснении решений партии, 
усиление гласности со
циалистического сорев
нования.

Идеологический отряд 
ОССК считает, что крас
ные уголки с этой за
дачей справляются. За 
минувший год в красных 
уголках общежитий бо
лее десяти тысяч студен
тов прослушали более 
250 лекций на разные 
темы: о международном
положении, о решениях 
XXVI съезда КПСС, о 
В. И. Ленине, о нравст
венно - эстетическом вос
питании; было проведено 
13 встреч с ветеранами 
войны и труда.

В студенческих корпу
сах было проведено 55 
дискотек, 69 вечеров от
дыха. Хорошо поставлена 
эта работа в 11 студен
ческом корпусе (пред
седатель Марина Орло
ва), в 13 корпусе (Руфи
на Хайдарова) и в треть
ем (Ирина Володкович).

Ежемесячно идеологи
ческий отдел ОССО про
водил планерки для 
идеологов, председате
лей красных уголков и 
радиокомитетов, на кото
рых обсуждались планы 
на текущий месяц, под
водились итоги работы 
за прошедший, решались 
текущие вопросы. Та

кие планерки, бесспорно, 
помогают в идеологиче
ской работе студсоветов, 
ведь на них ребята ви
дят недостатки своей ра
боты, могут поделиться 

• опытом. К сожалению, 
отмечаем 'плохую работу 
восьмого студенческого 
корпуса (Ирина Ошур- 
кова), девятого (Ольга 
Палаева) и десятого (Ди
ма Любимов). Одна из
ПРИЧИН ЭТОГО ТО, ЧТ(
идеологи и председатели 
не считали нужным при
ходить на планерки.

Красные уголки этих 
корпусов работали нере
гулярно, срывались обя
зательные мероприятия 
из-за неорганизованности 
совета красного уголка, 
часто уголок был просто 
закрыт.

Хуже стали работать 
красные уголки шестого 
студкорпуса (В. Нели- 
тайлов), 14 (Т. Кана
това).

В. ОКРУГИНА, 
зам. по идеологии.

Уральский политехниче
ский институт имеет дав
ние традиции в организа
ции и проведении спор
тивно-массовой . работы, 
которые начинаются с 
проведения спортивного 
первенства групп, курсов, 
специальностей. спорт
клубом и кафедрой физи
ческого воспитания про
водятся крупные комп
лексные мероприятия: 
студенческие фестивали 
по восьми видам, зимние 
игры по четырем видам, 
спартакиады института 
по двадцати видам спор
та, смотры-конкурсы физ
культурно-массовой и 
спортивной работы.

Каждый учебный год 
начинается с поисков 
пополнения сборных
команд института. Их 
тренеры самое присталь
ное внимание уделяют 
первокурсникам. Выяв
лению кандидатов в 
сборные помогают спорт- 
фестивали.

10 октября начался но
вый спортивный учебный 
год и XIV студенческий 
фестиваль легкоатлетиче
ским кроссом в районе 
Каменных Палаток, в ко
тором приняли участие 
более 500 студентов. Сре
ди женских команд пер
вый старт выиграли спорт
сменки строительного фа
культет», а среди муж
чин — металлурги.

На очереди — сорев
нования по футболу, ту
ризму, волейболу, баскет
болу, гандболу, легкой 
атлетике, настольному 
теннису.

В этом году впервые 
будет проведена спарта
киада общежитий студго- 
родка по шести видам 
спорта. Планируем прове
дение спортивного празд
ника в честь открытия 
Спартакиады народов 
С С С Р., В своей работе 
спортивный клуб опира
ется на наш физкультур
ный актив председателей 
спортбюро факультетов, 
заместителей деканов по 
физическому воспитанию.

Лучшие спортивные фа
культеты института за 
последние годы — ме
таллургический (предсе
датель спортбюро Г. Де- 
риглазов), механико-ма
шиностроительный (В. Си- 
бируев), строительный 
(С. Горошников).

В УПИ работает 70  
преподавателей кафедры 
физического воспитания, 
которой руководит до
цент Е. Л. Поликарпов. 
В институте развиваются 
25 видов спорта, ежегод
но получают звание ма
стеров спорта СССР 
1 0 — 14, кандидатов в 
мастера спорта 3 5 — 40  
спортсменов, большое ко
личество перворазрядни
ков, спортсменов массо
вых разрядов, значкистов 
ГТО, общественных физ
культурных кадров.

В распоряжение физ
культурников и спортсме-

ф  В одном из спорт
уголков Втузгородка.

нов институт предоставля
ет стадион, четыре лыж
ных базы, базу проката 
туристского и лыжного 
инвентаря, специализи
рованные спортивные за
лы для занятий по тяже
лой атлетике, боксу, 
борьбе, волейболу, баскет
болу, в зимнее время ра
ботает каток с пунктом 
проката коньков, легкоат
летический манеж с вос
становительным центром. 
Ежегодно кафедрой фи
зического воспитания и 
спортивным клубом за
купается большое коли
чество спортивного инвен
таря и спортивной формы. 
В летнее время каждый 
студент УІіИ имеет воз
можность отдохнуть и по
тренироваться в оздоро
вительно-спортивном ла
гере на озере Песчаном. 
При спортивном клубе 
работает туристский клуб 
«Романтик».

Спортсмены УПИ уча
ствуют в соревнованиях 
различного ранга, явля
ются чемпионами и при
зерами, членами сборных 
команд СССР, РСФСР 
ВЦСПС, облсовета ДСО 
«Буревестник». Инженер 
С. Ефимов — кандидат в 
сборную команду страны 
для восхождения на вы
сочайшую вершину ми
ра — Эверест. Альпи
нистка Т. Самойлина — 
чемпионка СССР. А. Ка
занцев в составе сборной 
команды Свердловской 
области стал чемпионом 
СССР по многоборью 
ГТО.

ЦК КПСС и Совет Ми
нистров СССР приняли 
постановление «О даль
нейшем подъеме массо
вости физической культу
ры и спорта». В нашем 
институте ' разработан 
конкретный план по реа
лизации решений XXVI 
съезда КПСС и приня
того постановления. При 
поддержке ректората, 
парткома, профкома, ко
митета ВЛКСМ мы долж
ны выполнить намечен
ные планы.

Т. ПОКИДОВА, 
председатель спорт

клуба, мастер 
спорта СССР.

Разговор с Геной от
кровенно не получался. 
Наверное, потому, что 
он совсем не походил на 
того, каким я его зара
нее представила. Хоте
лось услышать о его 
профсоюзной работе, по
нять из рассказа, поче
му в профкоме Г. Егоро
ва рекомендовали как 
одного из лучших проф
оргов института, а речь, 
вопреки моему желанию, 
постоянно сводилась к 
жизни его группы.

— С группой Эт-499 
мне очень повезло. Сто
ять друг за друга го
рой — наш неписаный 
закон. В поход, в театр, 
на субботник — мы всег
да вместе. Выскочек нет, 
да мы таких и не потер
пели бы. Разделение на 
обязанности свои и чу
жие тоже минимально. 
Поэтому в том, что мою 
фамилию назвали в 
профкоме в числе луч
ших профоргов, заслуга 
больше не моя, а груп
пы.

Конечно, профоргу 
легче работать в коллек- . 
тиве, где не приходится 
постоянно преодолевать 
барьер равнодушия, про
сто лени, где каждое твое 
предложение не встреча
ется как дополнительная 
нагрузка; но те жизнен
ные принципы, которыми 
он руководствуется, без 
сомнения, помогли бы 
Гене справиться с рабо
той профорга и в менее 
слаженном коллективе.

— Главное, — счита
ет Гена, — уважать кол
лектив. Чтобы ни в один 
тайничок души не закра
дывалось сомнение: дру
гой эту же работу сде
лал бы хуже.

Как-то неудобно, не
ловко было Г. Егорову
рассказывать о себе как 
о лучшем. Наша совет
ская мораль не воспиты
вает это с детства. Поэ
тому разговор о Гене мы 
продолжали уже с ре
бятами его группы. Ста
роста А. Рысятов откро
венно радовался, что в 
«ЗИКе» напишут о Ген
надии: «Отличный па
рень. Мой друг!».

— Какое самое важ
ное качество вы могли 
бы выделить в Егорове 
как профорге?

— Отзывчивость. Не 
важно, что она проявля
лась не в каких-то осо
бых героических поступ
ках, Желание помочь 
каждому э обычном, мо
жет быть, выполнить да
же труднее. Потому, что 
для этого потребуется не 
краткий миг, а каждый 
сменяющий друг друга 
день. Решить вопрос с 
общежитием, организо
вать путевку в профилак
торий — с такими прось
бами обращались к не
му постоянно,

В том, что группа
Эт-499 такая дружная, 
В. Островский, один из 
ее студентов, видит не
малую заслугу Г. Егоро
ва: «Он всегда был в чис
ле организаторов всех 
наших совместных похо
дов. Убеждал («От
учебы надо отдыхать ак
тивно») тех, кому ме
шали участвовать в похо
де житейские мелочи. По
степенно желающих ос
таться в городе, когда 
вся группа ехала на при
роду, становилось все
меньше. И в лесу, на 
привале, мы решали 
«школьные» проблемы.

Говорили о пропусках за
нятий, которые в нашей 
группе случаются редко, 
о работе ССК в общежи
тии. Так мы и «отдыха
ли», пока кто-нибудь не 
спохватывался. Часто это 
был Гена, ведь он у нас 
немножко поэт...

Комсорга Наташу Ко
жевникову радует другое* 
в Гене: «Он никогда не 
боится взять на себя от
ветственность за любое 
нужное дело. Это чело
век слова: сказал — сде
лал. Стать таким ему 
помогли армия, рабфак. 
Можно даже сказать, что 
эта черта характерна 
для большинства бывших 
рабфаковцев, а их у нас 
в группе — треть».

В деканате Эт Егорова 
вспоминают с удовольст
вием, хоть и относят к 
числу «неудобных» сту
дентов. Сколько раз он 
беспокоил профбюро, 
бюро BJIKCM, дека
на факультета. Одним из 
первых замечал непо
ладки в общежитии элек- 
трофака, нужды которого 
он знал лучше других: 
перед тем, как стать 
профоргом в группе, он 
был заместителем пред
седателя ССК по быту, 
предлагал пути исправле
ния этих неполадок. «ІІе- 
удобность» профорга бы
ла на пользу делу, поэто- 
му-то и говорят о нем в 
деканате с уважением; 
И за этой уважительно
стью чувствуется жела
ние сказать: побольше
бы таких неудобных, не
уживчивых.

Недавно Г. Егоров был 
избран членом профкома. 
Теперь его обществен
ная нагрузка — работа в 
комиссии общественного 
контроля. Значит, проф
оргом в группе Эт-499 
будет кто-то другой.

Надеемся, что работа 
у нового профорга будет 
ладиться. Основа для 
этого есть. А 'в случае 
каких-то трудностей ему 
поможет опыт Г. Егоро
ва, вся группа.

А. СУРНИНА.

*  Заочный
университет
здоровья

Грипп 
и его 
профи
лактика

Грипп известен челове
честву с глубокой древности 
как острое заразное за
болевание. Подобно пожа

ру, распространяется грипп , 
по странам и континентам. 
Только в прошлом веке 
эпидемии гриппа возника
ли девять раз. В течение 
многих лет ученые стре
мились проникнуть в тайну 
этого заболевания. В на
стоящее время известно, 
что возбудителями гриппа 
являются различные типы 
вирусов, которые вне
дряются в легкие и пора
жают верхние дыхатель
ные пути. Эксперименталь
ным путем доказано, что 
попавший в организм ви
рус распространяется в ор
ганизме очень быстро, в 
течение 7— 15 минут. По
этому и заболевание на
чинается внезапно. Пер
вые признаки: озноб, по
вышение температуры и 
общее недомогание.

Грипп очень коварен. Он 
ослабляет организм, пони
жает его сопротивляемость 
другим болезням, обостря
ет хронические заболева
ния. Никогда нельзя быть 
уверенным в том, что 
грипп, начавшийся даже 
очейь легко, не приведет к 
тяжелым осложнениям. 
Наиболее часты из них: 
воспаление легких, мозго
вых оболочек, воспаление 
отдельных нервов (лицево
го, седалищного) и т. д.

Ученые-медики разраба
тывают все новые средства 
профилактики этой самой 
массовой инфекции. Наря
ду с так называемыми не
специфическими средства
ми предупреждения: за
каливанием, соблюдением 
режима питания, правил ле
чебной гигиены и т. д. есЯГ* 
и специфические меры 
профилактики. К ним от
носятся завоевавшие в по
следние годы признание 
прививки гриппозной вак
циной.

Вакцина активно способ
ствует выработке организ
мом собственных защитных 
антител, созданию иммуни
тета. . Многолетний опыт 
проведения профилактиче
ских прививок показал, что 
привитые заболевают грип
пом значительно реже. Ес
ли все же это случается, то 
заболевание у них прини
мает более легкое течение 
и почти не приводит к ос
ложнениям. В этом году 
массовая иммунизация про
тив гриппа будет прово
диться инактивир'ованнЬй 
вакциной с помощью 
безыгольного инъектор?_ 
Это новый метод вакцина
ции, и он имеет ряд пре
имуществ йеред старыми 
методами. Вакцина вводит
ся в область плеча внутри- 
кожно под большим дав
лением с помощью инъек- 
тора, и при этом распыле
ния вакцины в окружаю
щую среду не происходит. 
Процедура эта безболез
ненна и очень непродол
жительна: в течение часа 
прививается до тысячи че
ловек.

Прививка делается один 
раз в год. После вакцина
ции возможно повышение 
температуры до 37—37,3 
градуса и недомогание. 
Показание к вакцинации 
определяет врач.

И. БЕЛЬТЮКОВА, 
зав. терапевтическим 

отделением поликлиники 
УПИ.

В ним ание! стоянно действующая вы
ставка новых стандартов 

В библиотеке институ- и Д РУ ™ й нормативно-тех- 
та, в зале спецвидов нической документации. 
НТД, организована по- Выставка обновляется

еженедельно — по сре- обходимые им новые го7 
Дим. су дарственные стандарты

Там же кафедры мо- ц стандарты СЭВ. 
гут заказать для приоб
ретения библиотекой не- БИБЛИОТЕКА.

Объявление
Возобновил свою 

работу городской клуб 
любителей фантастики. 
Первого ноября в 18 
часов в кинотеатре 
«Урал» состоится про
смотр художественного 
фильма «Сталкер» (ре

жиссер А. Тарков
ский).

14 ноября в 18 ча
сов в помещении ДК 
«Автомобилист» клуб 
проводит конферен
цию-диспут по творче
ству А. и Б. Стругац
ких: «От «Пикника на 
обочине» к * «Сталке
ру». Приглашаются 
все желающие.


